
Lundi	23	mai	2022
Lettre	d'information	bimensuelle	n°29

Mesdames,	Messieurs,	Chers	(ères)	collègues,
	
Mercredi	11	mai	avait	lieu	les	obsèques	de	Dominique
Mortemousque,	maire	de	Beaumontois	en	Périgord,ancien
conseiller	général	et	sénateur	de	2002	à	2008.	Homme
politique	infatigable,	il	fut	un	ardent	défenseur	de	la	ruralité
et	de	notre	terroir	qu'il	a	porté	en	sa	qualité	de	président	de
la	Chambre	d'agriculture.	
Nos	pensées	accompagnent	aujourd'hui	sa	famille	et
ses	proches.
	
Vous	 trouverez	 dans	 cette	 29e	 lettre,	 mon	 soutien
aux	 salariés	 des	 Menuiseries	 Grégoire	 à	 travers	 un
courrier	 adressé	 au	 fonds	 d'investissement	 Prudentia,
cosigné	 avec	 mon	 collègue	 Serge	 Mérillou,	 afin	 que	 ce
groupe	 abonde	 le	 PSE	 à	 la	 hauteur	 des	 engagements
financiers	 des	 collectivités	 publiques	 et	 humains	 des
salariés.
	
J'ai	 également	 interpellé	 le	 Gouvernement,	 par	 une
question	écrite,	pour	renforcer	le	droit	de	regard	des
collectivités	 sur	 les	 décisions	 économiques	 des
entreprises	ayant	bénéficié	d'aides	publiques.	
	
Enfin,	 alors	 que	 plusieurs	 collectivités	 se	 sont
inquiétées	de	la	prise	en	charge	financière	des	AESH
durant	les	temps	périscolaires,	j'avais	adressé	une	question
écrite	au	Gouvernement	qui	vient	de	répondre	sans	ambage
par	un	refus	de	soutenir	les	communes.
	
Je	 reste	 à	 votre	 disposition	 et	 vous	 souhaite	 une	 bonne
lecture.
	
Bien	cordialement,
	
Marie-Claude	VARAILLAS

Voir	la	version	en	ligne

La	lettre	de	la	sénatrice
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Prise	en	charge	financière	des	AESH
pendant	le	temps	périscolaire:	l'État
refuse	d'accompagner	les	communes
Le	19	mai	dernier,	le	Gouvernement	répondait	à	ma	question	écrite
du	 3	 mars	 dernier,	 dans	 laquelle	 j’interrogeais	 le	 ministre	 de
l’Éducation	nationale,	 de	 la	 jeunesse	et	 des	 sports	 sur	 la	 prise	en
charge	 financière	 des	 accompagnants	 d'élèves	 en	 situation	 de
handicap	(AESH)	durant	les	temps	périscolaires.

Je	 me	 faisais	 alors	 le	 porte-voix	 de	 nombreuses	 collectivités	 de
Dordogne,	 confrontées	 à	 la	 question	 préoccupante	 de	 la	 charge
financière	qui	leur	incombe	s'agissant	de	la	rémunération	des	AESH
sur	 les	 temps	 périscolaires	 et	 de	 restauration,	 faisant	 courir	 le
risque	d'une	école	inclusive	à	deux	vitesses.

Face	 à	 cette	mise	 en	péril	 de	 la	 continuité	 éducative	 dont
l'État	doit	être	 le	garant,	 face	à	une	fragilisation	du	statut
des	personnels	du	fait	de	la	multiplication	des	employeurs,
le	Gouvernement	maintient	sa	position	et	refuse	de	soutenir
les	communes.
		
Lire	la	suite

Actualité	au	Sénat

https://marieclaudevaraillas.fr/2022/05/23/prise-en-charge-financiere-des-aesh-pendant-le-temps-periscolaire-letat-refuse-daccompagner-les-communes/


AGRICULTURE	-	Audition	des	syndicats
professionnels
Mardi	 10	 mai,	 j’accueillais	 au	 Sénat	 Marie	 Griffaton,
présidente	 de	 la	 FDSEA	 Dordogne	 et	 Nicolas	 Girod,	 porte-
parole	 de	 la	 Confédération	 paysanne,	 que	 nous	 avons
auditionnés	 avec	mes	 collègues	 du	 groupe	 CRCE	 afin	 d’avoir	 leur
éclairage	et	regards	croisés	sur	les	problématiques	qui	traversent	le
monde	agricole.

Ce	premier	échange	doit	nous	permettre	de	travailler	à	la	rédaction
de	plusieurs	 propositions	 de	 loi,	 afin	 de	 favoriser	 l’installation	 des
agriculteurs,	 de	 promouvoir	 un	 système	 de	 protection	 contre	 les
risques	 climatiques	 mais	 aussi	 sanitaires	 et	 d’assurer	 un	 revenu
décent	aux	agriculteurs.
	
Lire	la	suite

https://marieclaudevaraillas.fr/2022/05/12/agriculture-audition-des-syndicats-fdsea-et-conf-paysanne/


LOGEMENT	-	Proposition	de	loi
"logement	et	pouvoir	d'achat"
Le	 10	 mai	 dernier,	 j'organisais	 avec	 ma	 collègue	 Marie-Noëlle
Lienemann	une	série	d'auditions	de	 la	Confédération	Nationale	du
Logement,	 de	 la	 Confédération	 Syndicale	 des	 Familles	 et	 de	 la
Fondation	 Abbé	 Pierre,	 afin	 de	 travailler	 à	 	 la	 rédaction	 d'une
proposition	de	loi	pour	améliorer	le	pouvoir	d’achat	et	 le	logement
des	Français.
	
L’augmentation	 du	 prix	 des	 logements	 et	 du	 prix	 des	 terrains
révèlent	 qu’il	 est	 de	 plus	 en	 plus	 difficile	 de	 se	 loger	 dans	 notre
pays.	 L’inflation	 galopante	 continue	 d’amplifier	 cette	 situation.	 Le
logement	reste	le	premier	poste	de	dépenses	des	ménages.

Notre	 pays	 souffre	 d’une	 grave	 crise	 du	 logement	 et	 on	 peut
regretter	qu’il	soit	aujourd’hui	 le	grand	oublié	depuis	 l’annonce	de
la	 composition	 du	 nouveau	 gouvernement. Près	 de	 15	 millions	 de
nos	 concitoyens	 sont	 menacés	 par	 cette	 crise	 du	 logement	 et	 4
millions	souffrent	directement	du	mal	logement.
	
Lire	la	suite

https://marieclaudevaraillas.fr/2022/05/12/logement-proposition-de-loi-logement-et-le-pouvoir-dachat/


Vendredi	6	mai,	j’ai	eu	le	plaisir	d'accueillir	au	Sénat	une	délégation
d’avocats	 du	 Barreau	 de	 Périgueux,	 dont	 ses	 bâtonniers,	 Maître
Nathalie	Landon	et	Maître	Arnaud	Le	Guay.

Une	liquidation	judiciaire	au	goût	amer
Le	 28	 avril	 dernier,	 le	 tribunal	 de	 commerce	 de	 Périgueux	 a
prononcé	 la	 liquidation	 judiciaire	 de	 l’entreprise	 «	 Les	 Nouvelles
Menuiseries	Grégoire	»,	située	à	Saint-Martial	d’Artenset	et	détenue
depuis	fin	2018	par	le	fonds	d’investissement	PRUDENTIA.

Cette	procédure	a	généré	 le	 licenciement	de	236	salariés,	grevant

Actualité	en	circonscription



fortement	 le	 bassin	 d’emploi	 du	 montponnais,	 avec	 des
répercussions	profondes	sur	 l’ensemble	du	tissu	économique	local,
induites	par	 l’arrêt	des	activités	de	 l'usine	de	 fenêtres	bois,	alu	et
PVC.

Soucieux	 de	 l’avenir	 des	 236	 salariés	 et	 d’une	 bonne
gestion	 des	 finances	 publiques,	 nous	 cosignons	 avec	 mon
collègue	 sénateur	 Serge	 Mérillou	 un	 courrier	 où	 nous
demandons	à	PRUDENTIA	d’abonder	 le	plan	de	sauvegarde
de	l’emploi	(PSE)	pour	d’une	part	répondre	à	la	hauteur	des	aides
publiques	engagées	par	 l’État	et	 les	collectivités	 locales	et	d’autre
part	pour	reconnaître	l’investissement	professionnel	des	salariés.
	
Lire	la	suite

A	la	rencontre	des	élus

https://marieclaudevaraillas.fr/2022/05/20/menuiseries-gregoire-une-liquidation-au-gout-amer/


Inaugurations	à	Saint-Aulaye-
Puymangou
A	l’invitation	du	maire	de	Saint	Aulaye	Puymangou	et	président	de
la	 communauté	 de	 commune,	 Yannick	 Lagrenaudie,	 je	 participais
vendredi	 13	 mai	 à	 l’inauguration	 de	 la	 seconde	 tranche	 du
contournement	 du	 centre	 bourg	 de	 Saint-Aulaye.	 Il	 s’agît	 d’une
opération	 prise	 en	 charge	 par	 le	 Conseil	 départemental	 de	 la
Dordogne.

Parallèlement	 à	 ces	 travaux	 de	 contournement,	 la	 commune	 a
procédé	 au	 réaménagement	 de	 la	 place	 du	 Champ-de-Foire,	 des
rues	 du	 Collège	 et	 d’une	 partie	 de	 la	 rue	 des	 Jardins	 afin	 de
supprimer	totalement	la	circulation	des	poids	lourds	dans	le	secteur
du	centre	bourg.

Ce	 fut	 également	 l’occasion	 d’inaugurer	 l'Espace	 France	 Services,
où	deux	agents	de	la	Communauté	de	communes	du	Pays	de	Saint-
Aulaye	sont	dédiés	à	l’accueil	et	l’accompagnement	numérique	des
usagers.	 L’intercommunalité	 a	 également	 obtenu	 un	 poste	 de
conseiller	numérique	qui	vient	renforcer	l’équipe.

Ces	réalisations	renforcent	le	dynamisme	de	notre	territoire
et	 témoignent	de	 la	politique	volontariste	des	maires	pour
rendre	attractives	les	communes	:	accueil,	services	rendus	à	la
population,	préservation	du	cadre	de	vie,	valorisation	du	patrimoine
où	se	conjuguent	ruralité	et	modernité.



Visite	de	l'entreprise	Céraquitaine	-	ST
AULAYE
A	 l'occasion	 de	 cette	 journée,	 nous	 avons	 également	 visiter
l'entreprise	 Céraquitaine	 à	 Saint	 Aulaye,	 l'une	 des	 dernières
fabricant	 des	 céramiques	 réfractaires	 sur	mesure	 en	 France.	 65%
de	sa	production	est	exportée	dans	une	vingtaine	de	pays,	dont	les
2/3	en	Europe.

Soutenir	la	vie
associative
en	Dordogne
J’ai	participé	mercredi	11	mai,	à
la	commission	départementale
du	fonds	pour	le	développement
de	la	vie	associative	(FDVA).
	
En	Dordogne,	ce	sont	près
de
85	000	bénévoles	qui
permettent	l’existence
d’environ	9	000	associations.

L’objectif	de	ce	fonds	est,	en
premier	lieu,	de	soutenir	la
formation	des	bénévoles,	puis
d’accompagner	les	associations
dans	leur	fonctionnement	et
dans	leurs	projets	innovants	via

Espaces	France	Services
en	Dordogne
Le	20	mai,	je	participais	au
Comité	de	pilotage	France
Services	présidé	par	le	Préfet	de
la	Dordogne	et	composé	des
présidents	des
communautés	de	communes,
des	maires	des	mairies
labellisées,	des	parlementaires
ainsi	que	des	représentants	des
opérateurs	et	agents	France
Services.

A	cette	occasion,	nous	avons
dressé	le	bilan	2021	du
dispositif,	présenté	les	dernières
labellisations	et	échangé	sur
le	renforcement	de	cette	offre
dans	notre	Département,



des	appels	à	projet.	
	
A	noter	que	toute	entreprise
peut	également	abonder	au
FDVA	par	des	actions	de
mécénat.

notamment	la	mise	en	place	des
conseillers	numériques.
	
La	Dordogne	comptera	au
1er	juillet	35	Espaces	France
Services.

77e	anniversaire	de	la	victoire	du	8	mai
1945
Dimanche	 8	 mai,	 je	 participais	 à	 Périgueux	 à	 la	 cérémonie
commémorative	présidée	par	Martin	Lesage,	secrétaire	général	de
la	préfecture	de	Dordogne,	en	présence	des	personnels	militaires,
des	 élus,	 des	 associations,	 des	 enfants	 de	 l’école	 Lakanal	 et	 de
nombreuses	 personnes	 rassemblées	 pour	 commémorer	 la	 victoire
du	8	mai	1945.

La	 capitulation	 de	 l’Allemagne	 nazie	 face	 aux	 Alliés	 mit	 fin	 aux
combats	 et	 aux	 bombardements	 meurtriers	 en	 Europe,	 à
l’internement	et	à	la	déportation.
La	 résistance	 et	 le	 sacrifice	 de	millions	 de	 Français	 ont	 permis	 à
notre	 pays	 de	 rester	 libre.	 Un	 moment	 solennel	 et	 un	 devoir	 de
mémoire	pour	tous.

	
	



Retrouvez	la	dernière	question	écrite	adressée	aux	membres	du
Gouvernement:
	

Question	écrite	à	Madame	la	ministre	déléguée	auprès
du	ministre	de	l'économie,	des	finances	et	de	la
relance,	chargée	de	l'industrie	sur	la	stratégie	du	fonds
d'investissement	Prudentia	et	les	conséquences	de	la
liquidation	judiciaire	des	Menuiseries	Grégoire	:	ici

				

Marie-Claude	Varaillas
Espace	Aragon	
1	Pl.	du	08	Mai	1945
24000	Périgueux
mc.varaillas@senat.fr
	06-33-36-06-85

	

Cet	e-mail	a	été	envoyé	à	{{	contact.EMAIL	}}
Vous	avez	reçu	cet	email	car	vous	vous	êtes	inscrit	sur	Marie-Claude	Varaillas.

	
Se	désinscrire
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